

Communiqué

PUBLICATION IMMÉDIATE

LE CIUSSS DE L'ESTRIE – CHUS ET LE SERVICE DE POLICE DE SHERBROOKE CONFIRMENT LE MAINTIEN DE L'ÉQUIPE MOBILE D'INTERVENTIONS PSYCHOSOCIALES (ÉMIP)

Sherbrooke, le 1^{er} février 2017 – Le Service de police de Sherbrooke (SPS) et le Centre intégré universitaire de santé et de services sociaux de l'Estrie – Centre hospitalier universitaire de Sherbrooke (CIUSSS de l'Estrie – CHUS) sont heureux de confirmer le maintien de l'équipe mobile d'interventions psychosociales (ÉMIP) sur le territoire de Sherbrooke pour une deuxième année. « Les Sherbrookois vivant une situation de crise ou ayant un état mental perturbé pourront ainsi compter sur l'expertise de cette équipe pour avoir accès rapidement à des soins et services psychosociaux adaptés à leurs besoins par le bon professionnel ou la bonne ressource (urgence, ressource communautaire, Urgence Détresse, CLSC) », rapportent fièrement Danny McConnell, directeur du SPS et Lyne Cardinal, directrice des services généraux du CIUSSS de l'Estrie – CHUS.

« La présence de l'ÉMIP sur le territoire de Sherbrooke a permis d'aider, de soutenir et d'accompagner rapidement 115 personnes vulnérables, dont la majorité est âgée entre 18 et 64 ans, au cours des six premiers mois (pour 52 quarts de travail). Cette prise en charge personnalisée a répondu dans 75 % des cas aux besoins d'une clientèle qui n'était pas connue de nos services avant l'intervention de l'ÉMIP », indique Madame Cardinal. De ce groupe, 63 % ont été référés à des services du CLSC ou à des services dans la communauté pour leur offrir un suivi adapté à leurs besoins.

L'ÉMIP a pu éviter 21 transports aux urgences. Ses interventions concernaient surtout des problématiques de services généraux psychosociaux (problèmes de vie de couple, deuil/décès ou problèmes socio-économiques), des idées suicidaires ou tentatives de suicide et de santé mentale.

« Le projet ÉMIP constitue une expérience des plus enrichissantes pour nos policiers, aussi bien au plan professionnel qu'au plan humain. Il permet de diminuer la répétition des interventions auprès des mêmes clients et la réduction du temps que les patrouilleurs de première ligne y consacrent », soutient Monsieur McConnell. Il ajoute que cette équipe offre des services spécialisés ayant pour conséquence un maillage optimal entre les ressources en place et les véritables besoins d'une clientèle vulnérable.

Pour le policier-patrouilleur, Mario Raymond, et la travailleuse sociale, Sylvie Desautels, l'équipe ÉMIP favorise la complémentarité des interventions policières et psychosociales auprès des personnes plus vulnérables. Elle nous permet d'unir nos forces sur le terrain et favorise la collaboration de nos deux organisations au-delà du projet ÉMIP.

Rappel de la mise en place de l'ÉMIP

Composée d'un policier-patrouilleur en uniforme du SPS et d'une travailleuse sociale du CIUSSS de l'Estrie – CHUS, l'ÉMIP circule dans les rues de Sherbrooke afin de répondre aux appels d'urgence deux soirs par semaine, les mercredis et vendredis, depuis le 4 mai 2016. Les membres de l'ÉMIP interviennent pour évaluer sur place les personnes en détresse afin de les orienter rapidement vers la ressource appropriée (CLSC, hôpital ou organisme communautaire approprié). L'objectif de départ de ce projet pilote était d'améliorer l'accessibilité aux soins et services en première ligne, tout en permettant une meilleure utilisation des services d'urgences en plus d'éviter la judiciarisation.

Projet soutenu par une étude de recherche

Pour évaluer son projet, l'ÉMIP est soutenue par une équipe de recherche de l'Institut universitaire de première ligne en santé et services sociaux (IUPLSSS) du CIUSSS de l'Estrie – CHUS dirigée par Marjolaine Landry, chercheure à l'IUPLSSS et professeure en sciences infirmières à l'UQTR. Les conclusions de cette étude devraient être connues vers la fin mai 2017. Cette étude a été financée par la Fondation VITAE.

Les travailleurs sociaux et les policiers-patrouilleurs de l'ÉMIP ainsi que des usagers ont participé à l'étude en faisant part de leurs commentaires notamment sur leur vécu au moment de leurs interventions lors de « focus group » ou d'entrevues individuelles.

- 30 -

Pour renseignements :

France Champagne, conseillère en communication | CIUSSS de l'Estrie – CHUS
Tél. : 819 346-1110, poste 22562 | Cell. : 819 679-6538 (jour même seulement)
Fchampagne.chus@ssss.gouv.qc.ca

Martin Carrier, agent relationniste | Service de police de Sherbrooke
Cell. : 819 820-6787
Martin.carrier@ville.sherbrooke.qc.ca